

Vorlage der Stadt Speyer



Vorlagen-Nr.: 1013/2022

Abteilung: Umwelt, Forsten, Nachhaltigkeit und Klimaschutz

Bearbeiter/in: Münch-Weinmann, Irmgard

Haushaltswirksamkeit:

nein ja, bei

Produkt: 53700

Investitionskosten:

nein ja

Betrag:

Drittmittel:

nein ja

Betrag:

Folgekosten/laufender Unterhalt:

nein ja

Betrag: aktuell nicht bezifferbar

Im laufenden Haushalt eingeplant:

nein ja

Fundstelle:

Betroffene Nachhaltigkeitsziele:



Beratungsfolge	Termin	Behandlung	Beratungsstatus
Ausschuss für Stadtklima, Umwelt und Nachhaltigkeit	24.03.2022	öffentlich	Information

Betreff: Kampagne gegen Littering;

Prüfantrag der CDU-Stadtratsfraktion vom 06. April 2021, Vorlage: 0696/2021

Auftrag an die Verwaltung eine breit angelegte Anti-Littering-Kampagne zu prüfen

Information:

Die Verwaltung wurde in der Sitzung des ASUN vom 16. Juni 2021 dem Antrag gemäß mit der Prüfung einer breit angelegten Anti-Littering-Kampagne in Speyer beauftragt.

Auch die Verwaltung sieht die Notwendigkeit der Initiierung einer Kampagne gegen die ständig zunehmende Vermüllung in der Stadt.

Für die Thematik Anti- Littering existiert bisher keine bundes- oder landesweite Kampagne, wie z.B. STADTRADELN, an der sich Speyer beteiligen und sich der bereits vorhandenen Infrastruktur bedienen könnte.

Es bedarf einer grundlegenden Planung und Aufbaus einer solchen Kampagne, was personelle und finanzielle Ressourcen voraussetzt. Diese sind aktuell bei der Stadt Speyer leider nicht vorhanden. Für den Bereich Abfall/wilder Müll steht für den gesetzlichen Vollzug eine Halbtagsstelle zur Verfügung. Für die Planung und Durchführung einer Anti-Littering-Kampagne ist die Schaffung einer Projektstelle oder die Beauftragung eines geeigneten Fachbüros Voraussetzung. Auch die finanziellen Ressourcen sind momentan nicht vorhanden. Im Bereich Abfall sind finanzielle Mittel für den Dreck-weg-Tag in den Haushalt eingestellt worden. Da der Dreck-Weg-Tag, wenn auch in abgespeckter Version, stattfand (11. und 12. März) wurden diese Mittel dementsprechend zweckgemäß aufgebraucht.

In der ASUN-Sitzung am 16. Juni 2021 wurden bereits die vorhandenen Standbeine des Anti-Litterings vorgestellt.

- Dreck-weg-Tag (UAB und EBS)

- Rhine-Clean-up (UAB)
- Ehrenamtliche Müllsammler*innen und Umweltpat*innen (UAB)
- Ballot-Bins (UAB) und JuMA (Aktion „Kippen sammeln“)
- Abfallvermeidungswoche (NM und EBS)
- Mehrweg Veranstaltungen und Gastronomie (NM)
- Coffee-to-go (EBS und NM)
- Mülltrennung an Schulen (KSM)
- Woogbachpfad (Projekt HPG und Stadtteilverein SP West)
- Elektronische Müllfassung (Digitale Verwaltung)

Bisher fehlt eine gebündelte Darstellung dieser Aktionen und Maßnahmen auf der Homepage der Stadt Speyer. Dies könnte abhängig von personellen Ressourcen mittelfristig aufgearbeitet werden.

Fazit:

Die Durchführung einer Anti-Littering-Kampagne wird von der Verwaltung grundsätzlich befürwortet. Voraussetzung ist die Schaffung der dafür erforderlichen personellen und finanziellen Ausstattung.

Anlagen:

- Prüfantrag CDU

Hinweis:

Die Anlagen zu diesem Tagesordnungspunkt (öffentlich) finden Sie in unserem Bürgerinformationssystem (<https://buergerinfo2.speyer.de>); Vorlagen im nicht öffentlichen Teil sind im Ratsinformationssystem (<https://ratsinfo2.speyer.de>) hinterlegt, für das jedoch ein individueller Login erforderlich ist.